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Compte-Rendu de l’Assemblé Plénière  

de la Section Badminton 

Le 16/06/2019 

 

Etaient présents :  

 Les membres du bureau : Jean Lacombe (secrétaire), Laurence Jaumont (trésorière), Yannick Andréano (trésorier 
adjoint), Christine Hubert (présidente). Absente : Ly-Hoa Chai. 

 Les membres du comité directeur : Gérald Guégaden, Roger Kirschenbilder, Sylviane Tronche, Rahim Belarbi, JB Deslous, 
Arthur Dao, Idoia Lacoste, Nabil Lasmari. 

 Les adhérents : Laurence Villenave, Maxence Briquet, Vivien Elsa, Romain Bounsana, Adel Hamek, Nathalie Craeye, 
Philippe Lahore, Baptise Vital et sa mère, Elorri Mora et son beau-père, Logan Thierry et Martine Dorso, Bryan Durand, 
Vivien Elsa, Alexis François, Adel Hamek, Daniel Julien, Charlotte Moreau, Laura Moulenes, Cham Fuhrmann, Yohan 
Groizeleau, Pierre Cassiau, Marc Chevereau, Lisa Saingou, Joséphine Boutin, Naïla Belkhanfar, Anzo Guérin et d’autres 
jeunes... 

Ordre du jour : Rapport moral de la présidente, bilan financier de la trésorière, ré-élection du tiers-sortant du bureau, 

perspectives pour 2018 et budget prévisionnel. 

RAPPORT MORAL DE LA PRESIDENTE 

Les objectifs de la saison 2018-19 : 4 axes 

1. Accueillir un nouveau public à Ginko : 

 Mise en place de 3 créneaux : un pour les adultes débutants (très fourni), un pour les collégiens-lycéens 
(fréquentation d’une 10

e
 de jeunes), un pour les primaires (trop peu fréquenté pour être maintenu, fusionné 

avec un autre créneau). 

 Ce nouveau gymnase a permis au nombre de licenciés de nettement progresser : de 161 à 236 cette année, 
avec une forte augmentation du nombre de vétérans (+ de 35 ans), progression importante de seniors (18-35 
ans) et plus modéré de jeunes (moins de 18 ans).  

 Il s’agit également de fidéliser ce public. Pour cela, six tournois internes ont été proposés au cours de la saison : 
3 au GP2, 3 à Ginko.  Ces manifestations permettent de mixer les différents publics, jeu libre, adultes débutants, 
compétiteurs, lors des temps de jeu, pour des moments appréciés pour leur convivialité. 

 52% des seniors ont renouvelé leur licence, 80% des vétérans, très fidèles à l’activité !  

2. Permettre à davantage de jeunes d’accéder à la pratique du badminton et intensifier leur pratique. 

 En septembre, des Portes Ouvertes à Ginko ont permis à certains de découvrir l’activité. 1000 flyers ont été 
diffusés auprès des écoles. Huit créneaux jeunes (3 nouveaux créneaux jeunes) ont été ouverts à la rentrée (3 
pour les minibad-poussins, 5 pour les benjamins, minimes, cadets et juniors).  

 La faible fréquentation des créneaux minibad-poussins a obligé à regrouper les 3 créneaux en 2, avec une 
progression de la fréquentation du créneau en cours d’année grâce à la mise en place, le vendredi, d’une 
passerelle entre l’école primaire Montgolfier et le gymnase. Ce succès nous a incité à mettre en place, à la 
rentrée, une passerelle identique entre l’école primaire Vaclav Havel et Ginko pour les entrainements des 
enfants des classes primaires. 

 Les actions à destination du public jeunes ont été suivantes : inscription de 3 équipes d’interclubs jeunes, les 
jeunes ont été invités à la  9

ème
 journée d’interclubs N2 à la fin de laquelle ils ont pu jouer avec les joueurs de 

l’équipe 1, un goûter de Noël a été fait, un tournoi parents-enfants a été organisé, 6 TDJ ont été proposés (dont 
2 organisés par Chantecler).  

 Il y a eu une nette progression de la participation des jeunes aux TDJ : 18 jeunes en moyenne se sont inscrits par 
TDJ cette année, (contre 10 l’an dernier). Félicitations aux entraineurs qui ont su motiver les jeunes à s’investir 
dans ces compétitions. On constate également une légère progression du niveau : en fin d’année, il y a 
davantage de jeunes inscrits au niveau départemental (4).  
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 Les entraineurs ont été formés : Rahim Belarbi a suivi une partie de l’EB2, Adel Hamek a suivi une partie de 

l’EB1, Daniel Julien a validé son CQP, ce qui lui permet d’être rémunéré pour ses activités d’entraineur. Il aurait 
pu l’être cette année mais a fait le choix de ne pas l’être. Nous l’en remercions.  

 Ces actions auprès des jeunes n’ont permis qu’une progression modeste de leur nombre : + 10 par rapport à 
l’an dernier (72 jeunes inscrits cette année). 56% des jeunes renouvellent leur licence, ce qui peut paraitre faible 
mais est supérieur aux moyennes nationales pour cette catégorie.     

 Nous envisageons un stage de rentrée à destination de nos jeunes. A organiser.  

3. Permettre à un maximum de joueurs de s’impliquer dans des interclubs. 

 7 équipes d’interclubs cette année (une de plus créée par rapport à l’an dernier : l’équipe fille) + 3 équipes 
jeunes. Les résultats sportifs de ces équipes, exposés par chaque capitaine sont tout à fait honorables : 

o L’équipe poussins-benjamins, chapeauté par Gérald, évoluait en 2
ème

 division et a fini 1
ère

 de sa 
poule.  

o L’équipe minimes-cadets n’a pas pu honorer toutes les rencontres par manque de garçons.  
o L’équipe junior, en 1

ère
 division, finit 1

ère
 de sa poule.  

o L’équipe vétéran accèdera l’an prochain au niveau supérieur (D2) pour avoir finit la saison 2
ème

 de 
sa poule. 

o L’équipe district mixte termine le championnat à la 4
ème

 place, l’équipe progresse 
o L’équipe D3 a fini à la 1

ère
 place de la poule mais a été stoppée dans son ascension lors des phases 

finales. 
o L’équipe D2 homme jouera en D1 l’an prochain grâce à la 2

ème
 place acquise 

o L’équipe D2 dame jouera en D1 a gagné toutes les rencontres sauf une (1
ère

 place de la poule).  
o L’équipe R3 a bien tournée et n’est pas passée loin de la 2

ème
 place. Elle se maintiendra donc en 

R3. 
o L’équipe N2 a fait une belle saison, termine à la 1

ère
 place de sa poule mais les phases finales ont 

été perturbées par l’absence de 3 joueurs blessés. Une expérience qui permet de se rendre mieux 
compte des attendus pour l’an prochain… Le bureau remercie particulièrement Thierry et Martine 
Dorso (pour leur encadrement de l’équipe durant l’année et lors des play-off), les arbitres et juges-
arbitres qui ont officié (Sylviane Tronche et Robert Butler) ainsi que les nombreux supporters de 
l’équipe !  

4. Permettre à l’équipe 1 de jouer au niveau national, sportivement et financièrement. Les actions réalisées pour financer 
l’équipe 1 ont été : 

 Proposer un stage de demi-pension encadré par Nabil Lasmari, mais il y a eu trop peu d’inscrits pour que ce 
stage se réalise. 

 Deux challenges ont été organisés par Thierry Dorso, l’un en Octobre, l’autre en mai. Bravo à Thierry pour la 
gestion de ces  manifestations qui ont permis un bénéfice net de 800 €.  

 Un partenariat a été mis en place entre le club des Girondins et Chantecler pour permettre aux joueurs des 
équipes 1 et 2 d’accéder à la salle de musculation, une fois par semaine.  JB est habilité pour encadrer ces 
activités. La contre-partie a été d’offrir une prestation badminton aux Girondins (démonstration et initiation).  

Autres actions 

o Sponsors : Jean Lacombe a permis de promouvoir l’image de 
Chantecler auprès de partenaires privés qui ont aidé la section à 
financer ses actions. La moitié de ces sommes a été affecté aux 
jeunes, l’autre moitié à l’équipe 1.  

o Partenariat avec SportArticle : le montant global du matériel 
sportif acheté à SportArticle s’élève à 10 000 €. La dotation était de 
1000 € qui a été dépensé en récompenses sous forme de bons 
d’achat lors du tournoi senior. La dotation peut paraitre modeste, 
ceci est lié aux volants Wilson pour lesquels il n’y a pas de dotation 
par cette marque. Nous avons donc décidé de changer de volants 
pour permettre une dotation plus avantageuse.  

o A noter que la consommation de volants est passée de 430 à 600 cette année (126 tubes financés directement par les 
sponsors). Hausse liée à l’augmentation du nombre de licenciés. 
 

 

Sponsors  Aide allouée  

Altec  1000 €  

Archiélec  Polos équipe 1 (250 €)  

HLC  200 €  

Schneider  Achat de volants (pour 1000 €)  

DIN  Achat de volants (pour 500 €)  

Rexel  Achat de volants (pour 500 €)  
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BILAN FINANCIER 
Le budget de la section représente environ 60 000 €. Le solde financier  de cette année est de  - 7 542 € du fait d’un rattrapage 
des salaires, situation héritée du bureau précédent : chaque année, les salaires n-1 étaient prélevés en octobre-novembre pour 
que les inscriptions puissent permettre d’avoir 
suffisamment de crédit pour compenser ce prélèvement. 
Cette année, les salaires de 2017-18 ont été prélevés en 
octobre et les salaires de l’année en cours ont été 
débités chaque mois de l’année. Ce qui explique ce 
déficit. 

En trésorerie, le compte est néanmoins positif (~ 7000 
€), le rattrapage des salaires a été absorbé cette année. 
La situation financière est donc saine.  

Les principaux postes de dépenses (en marron) sont les 
salaires (augmenté en plus du fait de la charge 
exceptionnelle des salaires n-1), l’achat des licences à la 
FFBad, les volants et les frais liés aux tournois.  

Les sources des principales recettes (en jaune) viennent 
des inscriptions, des subventions, des tournois organisés 
et des sponsors.  

 

Objectifs pour 2019-20 
 Développer la pratique chez les jeunes. Possible grâce aux subventions accordées par la synthèse de dossiers de 

subventions :  
  Reconduction du projet « plus de bad pour les jeunes de Grand-Parc » : Subvention financée à hauteur de 1 

000 € par COSOG (avril 2019) et demande à l’Agence Nationale du Sport (1 500 € accordé en 2018, demande 
reconduite cette année). Le but de ce projet est d’amener davantage de jeunes issus de QPV dans une pratique 
sportive régulière, les fidéliser en leur proposant des entrainements structurés, qui les amènent 
progressivement vers la compétition. Les moyens passent par l’achat de matériel (volants, raquettes, tee-
shirts), la formation des entraineurs, l’accompagnement lors des compétitions, mise en place de tarifs adaptés 
à la situation familiale…  

 Promouvoir la convivialité inter-niveau. 

 Permettre à un maximum de joueurs de s’impliquer dans des interclubs. 

 Permettre à l’équipe 1 de jouer au niveau national, sportivement et financièrement. 

Quelques changements : 

- Un dossier d’inscription plus lourd, avec une fiche légale, en règle avec la RGPD, qui sera transmise à la Maison de 
Quartier et une fiche de demande de licence FFBad qui sera gardée par la section.  

- Un dossier d’inscription où les joueurs auront à cocher le créneau d’entrainement qu’ils choisissent de manière à avoir 
plus de lisibilité sur la fréquentation des différents créneaux. 

- Un tarif qui augmente de 20 € pour les entrainements haut-niveau qui ont lieu 2 fois par semaine alors que tous les 
autres entrainements adulte n’ont lieu qu’une fois par semaine.  

- Une politique de prise en charge des tournois privés qui change. La trésorière fait part de la lourdeur de cette tâche 
qu’elle refuse d’assumer désormais, du stress engendré, du nombre trop élevé de tournois : les joueurs adultes de 
Chantecler se sont inscrits à plus de 220 tournois différents cette année.  La présidente relève le fait du coût élevé des 
tournois par rapport au coût de l’inscription et les dépenses élevées engendrées. 
Ce point est très débattu par les différents protagonistes. Plusieurs options sont envisageables : 

- Soit une personne est volontaire pour prendre en charge ce poste. Ce qui suppose qu’elle intègre le bureau pour 
pouvoir avoir la signature du chéquier. Le fonctionnement devra être néanmoins revu pour qu’il soit plus 
satisfaisant que celui actuel.  
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- Soit personne n’est prêt à assumer cette charge. Les inscriptions aux tournois ne seraient alors plus gérées par 

la section. Chacun s’inscrit individuellement et envoie son règlement. La section doit réfléchir aux modalités 
d’un éventuel remboursement partiel (à définir).  

- Rahim suggère la mise en place d’une carotte pour stimuler un éventuel volontaire.  
- Vivien, Romain et plusieurs font part de leur satisfaction dans le système actuel. Mais comprennent la lourdeur 

de cette tâche. 
- Thierry Dorso propose des paiements par virement bancaire. La trésorière précise que la lourdeur actuelle du 

virement ne le permet pas.  

Dans l’incapacité de trancher pour l’instant sur cette question, le bureau laisse une semaine de réflexion aux 
principaux concernés pour réfléchir aux différentes options. Décision prise au terme de cette semaine : voir annexe 
en fin de compte-rendu).  

 
Le budget prévisionnel doit tenir compte de dépenses supplémentaires : 

- La rémunération de Daniel (pour 3 créneaux d’entrainements par semaine) et de Yohan (qui encadrera un 
créneau supplémentaire). 

- Une baisse des subventions à prendre en compte 
- La participation de la section à l’achat d’un billet d’avion plus direct pour Maja, demande faite par la joueuse, 

que ne souhaite pas prendre en charge la Maison de Quartier.  
- Aide à la formation d’un BPJEPS pour Rahim, formation professionnalisante qui pourrait être partiellement 

prise en charge par la section (mais d’autres sources de financement seront à chercher).  
 

Budget prévisionnel 2019-20 

Dépenses  2019-20  Recettes  2019-20  

Matériel sportif  
(600 tubes de volants, raquettes débutants, textiles, cordages…) 

12 000  Inscriptions (230 licenciés) 32 200  

Frais de compétitions 
Tournois adultes (2 200 €) 
Compétitions jeunes (TDJ, Championnats… 1 600 €) 
Interclubs (600 €) 
Achats pour les tournois organisés par Chantecler (2 400 €)  

6 800  

Recettes manifestations  
Tournoi vétéran 
Tournoi senior 
Buvette TDJ 

6 600  

Licences FFBad  14 000  
Subventions  
Mairie, Conseil Général, COSOG, 
ANS, Cogibad 

11 600  

Salaires  
(Nabil, Gérald, Yohan, Daniel) 

18 400  Sponsors  6 000  

Formations  
Aide financière pour BPJEPS de Rahim 
Formation d’arbitre de Lisa Saingou 
Formation EB2 pour Adel 

2 400    
 

Frais lié à l’équipe N2 
Frais de déplacements, play-offs inclus (2 680 €) 
Frais d’arbitrage (750 €) 
Engagement de l’équipe à la FFBad (370 €) 
Enveloppe tournoi pour Elorri, Baptiste, Ly et Charlotte (1 000 €) 
Aide au financement d’un billet d’avion plus direct pour Maja (2 000 €) 

6 800  
Recettes N2 
3 challenges 

2 500  

Divers  
Pots interclubs,  communication (flyer, site internet….), cartouche d’encre, pharmacie, 
matériel pour buvettes… 

1 000  
Vente de consommables aux 
licenciés  (volants, cordages…)  

2 500  

TOTAL  61 400    61 400  

 

ELECTION D’UN TIERS SORTANT DU BUREAU ET DE RESPONSABLES DE COMMISSIONS. 
La présidente propose à de nouvelles personnes d’intégrer le bureau ou le comité directeur.  

Laurence Jaumont fait part de son souhait de démissionner de son poste de trésorière. Cependant, elle s'engage juste à tenir la 
trésorerie du compte cette prochaine saison faute de volontaires... 

 Arthur Dao se propose pour aider Laurence dans sa tâche, sans pour autant entrer dans le bureau.  
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Le bureau est donc reconduit dans ses fonctions.  

La présidente demande des volontaires pour prendre en charge, par exemple, la publication de données sur les réseaux sociaux 
ou le site, l’organisation de manifestations internes, ou l’organisation d’animations hors badminton, ou de l’aide par rapport à 
l’organisation des tournois : responsable des buvettes, responsables des lots de tournois…. 

Pierre Cassiau se porte volontaire pour alimenter les réseaux sociaux de la section. 

Laurence Villenave est prête à aider pour l’organisation liée à la buvette des tournois.  

 

 

INFOS DIVERSES :  

Ouverture estivale des gymnases :  

Le GP2 sera ouvert au jeu libre les lundi et mercredi de 18h à 21 h à partir du 8 juillet et jusqu’au 31 aout (fermeture de tous les 
gymnases du 27 juillet au 19 aout).  

Le créneau « haut-niveau » restera disponible le mercredi et le vendredi de 18h à 21 h. Les entrainements de Nabil cessent 
pendant les 2 mois d’été et reprendront en septembre.  

Des Portes Ouvertes auront lieu le samedi 7 septembre à Ginko. Les entrainements reprendront la semaine du 9 septembre 

 

En l’absence de questions diverses, l’assemblée plénière se clôture à 21h par un buffet convivial. 

 

 

ANNEXE CONCERNANT LA GESTION DES TOURNOIS ADULTES 

Le bureau avait laissé un délai d’une semaine pour que les compétiteurs aient le temps de réfléchir à une nouvelle organisation 
concernant les inscriptions aux tournois. Aucun volontaire ne s’étant manifesté au terme de la semaine, le bureau s’est réuni et 
a statué quant à la gestion des inscriptions aux tournois pour la saison prochaine (réunion le 01/07/2019): 

o Chaque joueur désirant s’engager dans une compétition est personnellement  responsable de son inscription : 
il s’inscrit auprès du club organisateur, et envoie son inscription avec le règlement. La section ne gère plus 
aucune inscription aux compétitions. 

o Le tournoi de Chantecler (senior ou vétéran) est offert à tous les licenciés de Chantecler. 
o En plus de ce tournoi, les compétiteurs ayant pris l’option « avec entrainement » seront remboursés de leurs 

frais d’inscription d’un montant maximal de 50 €, sur présentation d’une facture correspondant aux tournois 
réalisés.  

o En plus, pour les compétiteurs qui font les entrainements « haut niveau », les frais d’inscription à la 
participation d’un challenge de Chantecler sont offerts (l’inscription à un 2

ème
 challenge étant considéré 

comme une participation pour soutenir financièrement l’équipe 1).  
o Cas particulier des compétiteurs de niveau N en septembre (qui ne reçoivent aucune aide financière de la 

Maison de Quartier) : une enveloppe maximale de 250 € pourra être attribuée, sur présentation de factures 

correspondant à des frais de compétition (les tournois et Challenge de Chantecler auxquels le joueur participe 
seront déduits de cette enveloppe). 

Pour les compétitions dédiées aux jeunes (tournois jeunes, TDJ, Championnats jeunes etc.), les frais d’inscription aux tourno is 
sont intégralement pris en charge par le club.  


